

Informe de finanzas públicas que cubre de enero a agosto de 2010

Ejercido, sólo 57.4% del presupuesto: SHCP

• La SCT presenta el mayor atraso en la administración pública, señala

México • Alberto Verduco

En los primeros ocho meses del presente año, el gobierno federal ejerció 330 mil 213 millones de pesos de un total de 515 mil 190 millones presupuestados como inversión física, lo que significa que hay un avance de 57.4 por ciento, revelan cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Esto significa que en los próximos cuatro meses el gobierno deberá redoblar esfuerzos para ejercer 42.5 por ciento de los recursos destinados a infraestructura, educación, salud y seguridad, entre otros.

El gobierno tendrá que destinar 2 mil millones de pesos diariamente para cubrir las metas presupuestales de este año.

En el informe mensual de las finanzas públicas, entre enero y agosto de 2010, los recursos erogados en inversión física fueron, en términos reales, 4.6 por ciento menor a lo canalizado en igual período de 2009.

En este sentido, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), dependencia encargada de las principales obras de infraestructura del país, presenta el rezago más importante en la administración pública.

De 65 mil 387 millones de pesos aprobados para inversión física, esa dependencia registra el uso de 24 mil 503.9 millones de pesos, lo que significa que a cuatro meses de concluir el año tiene pendiente aplicar 62.5 por ciento de los recursos.

En el cuarto informe de labores de Hacienda se afirma que en el sector de comunicaciones y transportes los recursos autorizados permitirán continuar con la modernización de los principales ejes troncales carreteros del país.

No obstante, los propios informes de finanzas públicas muestran que la construcción y modernización de carreteras y caminos rurales son dos de los rubros con mayores retrasos en la ejecución del gasto programado.

La Secretaría de Educación Pública (SEP) tiene un presupuesto de 4 mil 123 millones de pesos, pero sólo ha ejercido 580.4 millones, es decir un avance de 14.1 por ciento.

A la Secretaría de Salud se le aprobaron operar casi 4 mil millones de pesos, de los cuales al octavo mes del año sólo ha aplicado mil 586.9 millones, un avance de 39.7 por ciento.

Gasto corriente

Entre enero y agosto del presente año el gasto corriente de la administración pública ascendió a 1.2 billones de pesos, lo que significa una avance de 65.6 por ciento de lo que se presupuestó del gasto para este rubro en 2010. ■ M



Carreteras y caminos rurales presentan el mayor retraso

